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邵阳日报讯 （记者 刘小
幸） 9月2日，市人大常委会副主
任毛学雄率队到双清区渡头桥镇
督导城市文明建设工作。

在渡头桥镇机关院落，毛学雄
一行仔细查看环境卫生整治、基础
设施改造等各项工作开展情况。他
指出，要进一步提高思想认识，坚持
问题导向，对标对表抓创建、精准精
细抓整改，确保各项工作提质增效。

在新渡村新时代文明实践站，
毛学雄一行详细了解新时代文明
实践阵地建设、志愿服务活动开展
等情况。他要求，进一步践行“便

民、利民、为民”服务宗旨，开展形
式多样的新时代文明实践活动，不
断增强服务群众的凝聚力和向心
力，推进新时代文明实践所（站）规
范化建设。

在渡头桥农贸市场，毛学雄一
行了解市场规划运营、“门前三包”
责任落实等情况，对发现的问题和
薄弱环节提出意见和建议。他要
求，严格落实主体责任，强化日常
管理，加大巡检巡查力度，进一步
改善农贸市场内外部环境、提高农
贸市场管理水平，打造干净、整洁、
有序的市场环境。

精准精细抓整改 便民服务提质效

邵阳日报讯 （记者 黄云
通讯员 孟辉 饶茵） 9月4日，
市委常委、副市长仇珂静到邵阳学
院调研农产品发展工作并组织召开
食品加工暨“邵阳红”品牌建设座
谈会。邵阳学院党委书记宁立伟，
邵阳学院党委委员、副校长蒋剑平
参加。

仇珂静一行先后到邵阳学院
华立竹木创新设计学院、非遗传承
艺术馆等地，参观以竹代塑、代木、
代铁文创产品，了解相关科研成
果。座谈会上，“邵阳红”公共品牌
研究院和豆制品加工与安全控制
科研团队分别汇报基本工作情况，
与会人员围绕如何推进邵阳农产

品发展作交流发言。
会议指出，邵阳是农业大市，

有许多优质农产品，各涉农部门
单位要深度参与农业产业链建
设，加强对接本地农业企业，整合
资源，在学科专业建设、平台支撑
上积极探索。要加快科技成果转
化，充分发挥“邵阳红”公共品牌
研究院科技优势、人才优势和智
慧平台优势，树立品质标杆，深化
产学研融合，在农产品精深加工、
规范化管理等方面作出积极贡
献。要不断完善“城校共生”发展
模式，推进产教融合、产学研融
合，培育新质生产力，开创校企共
赢、校地共赢新局面。

加强农业品牌建设 助推农业高质量发展
仇珂静到邵阳学院调研农产品发展工作

邵阳日报讯（记者 易蓝） “流程
还可以优化！”8月20日，我市“科长陪同
走流程”活动开展的第二天，市市场监督
管理局注册登记科科长王海娟在陪同办
事群众办理业务后，发现了新问题。

当天，李女士到市政务服务中心市
场监管窗口，为公司办理企业法定代表
人变更手续。王海娟陪她一起办理。

“我第一次来办这个手续。以前听朋
友说要跑市监、税务、银行等几个地方，
递交几份资料。”李女士边说边从手提袋
中掏出一沓材料。

窗口工作人员接过材料逐一核对，
10分钟后告知李女士市监业务已受理，
2个工作日内可办结。“注意查看短信！”
王海娟笑着补充道。

“没想到这么快就能办好。”李女士
欣喜之余不忘咨询：“请问我还需要去
税务局、银行办理关联业务吗？要带哪
些资料？”

省“一网通办”平台开通后，部门数据
共享已实现，相关业务无须再去税务部门
办理。但法定代表人变更属于引发账户所
有权和处置权变更的事项，当事人需要前
往银行办理基本账户变更手续。

考虑到在实际工作中往往出现因材
料缺失当事人来回跑几趟银行的情况，
王海娟招呼李女士先在大厅坐下，“您稍
等一会儿，我们先跟银行对接，等下列个
清单给您。”说着，她拨通了手中的电话。

邵阳每年都要受理“企业变更一件
事”业务近千单。在陪同群众办事的过程
中，王海娟发现，对于企业名称和法定代
表人变更的联办事项——银行基本账户
变更，如果能将资料准备环节前移，可以
为办事群众节省不少时间。回到办公室
后，她写下了下一步工作计划：加强与联
办单位的对接，在群众咨询环节便一次
性告知后续所需材料。

“科长们既能从宏观上把握政策方

针，又能从微观上掌握办事流程。通过陪
同办事群众走流程，他们能更直接地了
解业务办理过程中的困难和瓶颈，从而
对业务操作、流程优化等具体工作提出
有效的解决方案和改进措施。”市政务服
务中心相关负责人介绍，为优化企业和
群众的办事体验，加速推进“高效办成一
件事”，我市8月在市政务服务中心开展

“科长陪同走流程”活动，各部门审批科
长陪同群众全程参与办事环节，同时邀
请基层人大代表、政协委员全程监督。

在“开办餐饮店一件事”中，我市市场
监管部门与消防部门共同制定现场联合
勘查和联合整改意见一次性告知书，避免
群众多头跑；针对“开办运输企业一件
事”，交通部门在企业提出申请前主动进
行证件指导，大大减少了因材料不齐不全
导致的打回退回……一项项“微改革”的
背后，是优化营商环境这篇大文章。

科长陪同走流程，走进“微改革”深处

邵阳日报讯 （记者 易蓝 通讯员
刘正钢） 9月2日，记者从市政务服务
中心获悉，中国贸促会商业行业委员会
日前公布了第二批营商环境监测站名
单，邵阳市政务服务中心榜上有名。

为落实中国贸促会《关于进一步做
好营商环境监测工作的指导意见》，持续
推进建设市场化、法治化、国际化的一流
营商环境，中国贸促会商业行业委员会

依托国家级社会管理和公共服务综合标
准化试点项目——营商环境监测与企业
综合服务标准化试点，开展了营商环境
监测站的遴选工作。经申报审核，邵阳市
政务服务中心被批准设立营商环境监测
站，维克液压、湘中制药、邵阳城投等12
家企业被列为邵阳市政务服务中心营商
环境监测站的监测点。

营商环境监测站工作体系建设，是

推进营商环境持续优化、激发市场主体
活力、推进高水平对外开放的重要措
施。近年来，邵阳市政务服务中心坚持
以企业和群众需求为导向，以“高效办
成一件事”为抓手，不断优化政务服务，
提升行政效能，持续推进“一门协同、一
网通办、一窗受理、一事集成”，打造便
民、规范、廉洁、优质、高效的政务服务
体系。

“下一步，我们将加强营商环境监测
站点工作体系建设，积极搭建政企沟通
平台、组织政企对接活动，广角度、多渠
道征集企业诉求，为企业提供更优质的
服务，促进营商环境再优化、再提升。”市
政务服务中心相关负责人表示。

第二批全国营商环境监测站名单公布

邵阳市政务服务中心榜上有名

邵阳日报讯（记者 伍洁 通讯员
谭海锋） 9月4日，邵阳市科技工
作者创新创业工作推进会召开。省
科协党组书记、常务副主席王瑰
曙，中国科学院大学公共政策与
管理学院教授刘云，市委常委、市
委秘书长肖拥军，市政协副主席、
市科技局局长蒋志南，省科协二级
巡视员喻泽红出席会议。

会上，省科协领导为5家省级
专家工作站授牌，市领导为4家市
级院士专家工作站授牌，市科协为
参加“百千万”行动的科技服务团
专家代表颁发证书。6个企业和高
校科技成果转化应用项目成功签
约。中国邮政储蓄银行邵阳分行为
8 家企业授予 1.15 亿元的科技金
融赋能授信。

王瑰曙强调，邵阳市科协要进
一步深入贯彻落实中央和省委决

策部署，充分发挥科技创新在培育
发展新动能、打造创业新引擎中的
源头作用，激发科技工作者创新创
业动能，推动科技工作者大规模创
新创业。要进一步强化企业科技创
新主体地位，打造开放创新生态；
进一步搭建多层次科技创新服务
平台，促进科技成果转化；进一步
开展创新创业培训，激发科技工作
者创新创业激情，书写科技创新和
高质量发展的崭新篇章。

肖拥军要求，要聚焦产业，强
化科技创新赋能，为推动产业高
质量发展提供科技支撑；要胸怀
大局，踊跃投身创新创业，不断在
学术论证、科学实践、技术突破中
体现价值、展现作为；要优化服
务，激发创新创业活力，充分发挥
科协的组织优势，为企业引入更
多创新资源。

强化企业科技创新 大力推进创新创业
市科技工作者创新创业工作推进会召开

王瑰曙刘云肖拥军等出席
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邵阳日报讯（记者 刘波 通讯员
颜明 刘铭） 9月1日，在市交通运
输综合行政执法支队（以下简称市交
通执法支队）牵头下，高速公路运营
单位、当地政府共同行动，成功拆除
S91 洞城高速建筑控制区内一处地
面构筑物，及时消除一个安全隐患。

自去年全省高速公路“三保三大
一创”专项行动开展以来，市交通执法
支队坚持早发现、早制止、早处置原
则，强化路面巡查，从严查处涉路违法
行为，着力将违法行为控制、处置在萌
芽状态，及时消除各类安全隐患。

8月26日，该支队高速公路执法大
队武冈中队执法人员巡查S91洞城高
速K80+765M处时，发现有工人在高
速公路一侧修建地面构筑物。经目测，
该构筑物疑似在公路建筑控制区内。

据了解，该构筑物位于城步苗族

自治县儒林镇白羊村，当事人为村民
易某，拟作羊棚。经现场勘查，该构筑
物距公路用地外缘 16 米，在公路建
筑控制区内。执法人员现场联系当事
人并下达暂停施工通知书，责令5日
内自行拆除构筑物。

8月27日，市交通执法支队执法
人员联合省高速集团邵阳分公司城步
管理所工作人员到儒林镇政府，就修
建构筑物一事进行通报与沟通。

9月1日上午，该支队高速公路
执法大队武冈中队联合城步管理所、
儒林镇政府等单位，成功拆除了该地
面构筑物。

今年以来，市交通执法支队持续
开展路域环境整治行动，发现查处涉
路违法行为11起，立案查处6起，消
除各类安全隐患 61 处，有力确保了
高速公路的安全与通畅。

村民在高速公路建筑控制区内建羊棚

多部门联动及时“拆雷”

（上接1版②） 贺春生带人扛着
产品到邵阳、长沙等地的供销社
及国营单位一家家、一户户上门
推销，保鲜玉兰片“味道鲜美，经
济实惠”等优势逐渐受到市场宠
爱。1994年，绥宁保鲜笋系列产品
实现全国销量第一，四川、贵州等
地的竹笋加工企业争先恐后上门
取经。

“上世纪九十年代，我在青岛
工作。有一年单位发放春节物资，
是保鲜玉兰片。我仔细一看生产厂
址，竟然是‘绥宁瓦屋塘’，我眼睛
一亮，倍觉亲切，就好像见到了久
别的家乡亲人。”九十高龄的绥宁
红岩镇籍陈老先生介绍。

保鲜笋的悄然兴起，让绥宁竹
农从绿水青山中实实在在地挖到
了一桶桶“金子”，绥宁笋制品加工
企业也随之猛增至 50 余家，其中
光保鲜笋每年对外销量达到 1 万
多吨。“当时加工保鲜笋主要依靠
玻璃瓶罐装。后来有一次我在福建
出差，发现当地企业使用塑料袋真
空包装，不仅减少了繁琐的加工程
序，大大降低了加工成本，还巧妙

提高了产品的出品率，运输起来也
更加方便。于是我马上带着大家进
行包装革新，绥宁笋制品的竞争力
更加强大。”贺春生回忆。

俗话说：“好花不常开，好景不
常在。”随着食品加工行业技术的
不断更新以及人们对食品质量要
求的越来越高，保鲜笋因其制作工
艺相对落后，渐渐遭到市场淘汰。

“这一淘汰是致命性的，直到
现在，绥宁笋制品加工行业总体依
然处于‘静默’状态。”贺春生一声
长叹。

绥宁县瓦屋塘镇是红二、六军
团长征经过的地方，“独臂将军”贺
炳炎就是在此铁锯断臂。2012年，
年方21岁的贺鹏飞初生牛犊不怕
虎，以无所畏惧的“硬骨头精神”，
投资500万元在瓦屋塘镇创办“壹
品湘鹏佬柒食品”，重拾祖辈竹笋
加工“旧业”。

“我们绥宁年产优质竹笋 30
万吨，我们国家有十多亿人的市
场，我相信我们生产的开包即食的
袋装竹笋美食，将会再创辉煌！”贺
鹏飞说。

（上接1版①） 塞中2016年建立全面战略合作
伙伴关系以来，双方合作不断取得进展。塞中合
作实施了很多成功项目，促进了塞内加尔经济
发展和民生改善。塞方坚定恪守一个中国原则，
反对将人权问题政治化，致力于同中方巩固深
化塞中友谊，愿学习借鉴中方治党治国成功经
验，推进农业、工业、数字化、职业培训、青年等
领域合作，将塞中全面战略合作伙伴关系推向
更高水平。中非合作论坛的建立发展基于友好
信任、相互尊重、团结合作、务实高效，为非洲经
济和社会发展作出重要贡献。塞方愿同中方密
切协作，确保此次中非合作论坛北京峰会取得
圆满成功。塞方高度评价习近平主席提出的共
建“一带一路”倡议和全球发展倡议、全球安全
倡议、全球文明倡议，赞赏中方致力于推动共同
发展和公平正义，愿同中方加强多边沟通协作。

会谈后，两国元首共同见证签署落实全球
发展倡议、投资经济合作、信息通信技术、人力
资源、绿色发展等领域多项双边合作文件。

双方发表《中华人民共和国和塞内加尔共
和国关于深化全面战略合作伙伴关系、构建高
水平中塞命运共同体的联合声明》。

会谈前，习近平和夫人彭丽媛在人民大会
堂北大厅为法耶和夫人玛丽举行欢迎仪式。

王毅参加上述活动。


